
L’Envoi

Allez !  
De toutes les nations 
faites des disciples.
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Texte biblique Texte profane

Les onze disciples s’en allèrent en Galilée, à la 
montagne où Jésus leur avait ordonné de se 
rendre. Quand ils le virent, ils se prosternèrent, 
mais certains eurent des doutes. Jésus 
s’approcha d’eux et leur adressa ces paroles : 
“Tout pouvoir m’a été donné au ciel et sur la 
terre. Allez ! De toutes les nations faites des 
disciples : baptisez-les au nom du Père, et du 
Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer 
tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je 
suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du 
monde.” ◆

Nous ne sommes d’Église que pour donner 
Jésus, que pour représenter et révéler Jésus. 
Autrement, enlevons notre costume, ne faisons 
pas semblant d’être ce que nous ne sommes pas. 
Le costume que nous portons, c’est la profession 
de notre mission, de l’envoi que nous tenons de 
Jésus-Christ lui-même, de cet envoi qui fait de 
nous visiblement, aux yeux du monde entier, les 
ambassadeurs, les messagers, c’est-à-dire, dans 
le mot le plus profond, les sacrements de Jésus-
Christ. Quelle immense invitation à la pauvreté, 
quel immense appel à la dépossession de nous-
mêmes que cette responsabilité infinie !

Il ne s’agit pas de nous, il ne s’agit pas de 
moi, de mes opinions, de mes préférences, de 
mes passions, même intellectuelles ; il s’agit 
uniquement que je cède la place à Jésus-Christ, 
et que les autres en moi ne rencontrent jamais 
mes limites, mais l’espace infini de sa lumière 
et de son amour. C’est vrai. C’est là la stricte 
vérité, et nous pouvons nous mettre à la place 
de l’homme foudroyé devant les portes de 
Damas, et entendre la parole qui nous révèle 
ce que nous sommes, qui nous révèle le sens de 
notre mission, qui nous révèle le cœur de notre 
vocation, qui nous donne le sens authentique 
de notre présence ici et partout nous pouvons 
entendre cette parole qui dit tout et qui, 
justement, nous ramène au cœur de la pauvreté 
qui est l’éternelle nouveauté de l’Évangile, 
comme il est la flamme qui brûle au cœur de la 
Trinité : “Je suis Jésus que tu persécutes”. Tout est 
là : notre vocation est d’être Christ.

C’est pourquoi saint Augustin pouvait conclure : 
“Écoutez, entendez, comprenez mes frères, 
nous n’avons pas seulement été faits chrétiens, 
nous avons été faits Christ”. Tout est là : notre 
vocation est d’être Christ.

Et pour les hommes d’aujourd’hui, puisque 
l’Incarnation comporte nécessairement un 
élément visible et que notre Seigneur lui-
même est invisible, quoique toujours réellement 
présent, c’est à nous d’être le visage visible 
de Jésus-Christ, et c’est tout ce qu’on nous 
demande. Tout ce qu’on nous demande aux 
hommes et femmes d’Église, c’est d’apporter à 
leurs frères humains le visage visible de Jésus-
Christ. ◆

Évangile selon saint Matthieu (Mt 28, 1-20) Maurice Zundel, Homélie, Le Caire (Égypte) 1965

“Allez à présent dans le monde”. 
Allez, partez, je vous envoie. Jésus 
envoie ses disciples à travers le 
monde pour faire… des disciples ! 
Saint Pierre ira à Rome, saint 
Thomas en Indes, saint Paul 
voyagera dans tout le bassin 
méditerranéen.

Leur mission est claire : “De toutes 
les nations faites des disciples”.

Cette mission des premiers 
disciples ne s’est pas achevée, elle 
continue encore aujourd’hui. Les 
nouveaux baptisés sont devenus 
disciples du Christ, à leur tour 
missionnaire. Et aujourd’hui, nous, 
chrétiens, disciples du Christ, nous 
avons également hérité de cette 
mission : “De toutes les nations 
faites des disciples…”

Car cet “envoi que nous tenons 
de Jésus-Christ lui-même, (de) cet 
envoi qui fait de nous visiblement, 
aux yeux du monde entier, les 
ambassadeurs, les messagers, c’est-
à-dire, dans le mot le plus profond, 
les sacrements de Jésus-Christ”.

Alors, ayons confiance… car il a 
confiance en nous ! ◆
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Pour entrer dans l’image

Pour s’inspirer du quotidien : une lettre de mission

Une rose des vents sur un planisphère mondiale. Les 4 points cardinaux : 4 directions de base et des 
possibilités multiples de directions.

Baptisés, Dieu nous envoie. Souvent très près de chez nous, parfois très loin mais toujours avec une 
même mission : “De toutes les nations faites des disciples”.

Dieu nous envoie pour proposer à un maximum de personnes de le connaître et de le suivre. Il ne nous 
envoie pas pour imposer la foi mais bien pour être des témoins de son amour pour la Création… au 
point de donner envie de le suivre. ◆

Dans l’Église, chacun reçoit une mission selon ses charismes, 
ses compétences mais aussi ses envies et les besoins de 
l’Église.

Ainsi, si tous les baptisés sont envoyés auprès du monde 
pour l’évangéliser, certains reçoivent une mission particulière 
au service de la communauté.

Cette mission est écrite sur une lettre de l’évêque ou du curé 
qui envoie.

Cette lettre de mission précise la mission par elle-même, 
mais également la durée, les personnes “soutien” ou 
l’organisation hiérarchique liée à cette mission. ◆

Pour prier

Prière d’envoi “Allez à présent dans le monde”

Baptisés et envoyés – encouragés et accompagnés
Allez à présent dans le monde. 
Soyez confiants, ayez courage !  

Soyez bénis par l’eau du baptême.  
Et fortifiés par l’onction du Rédempteur.
Épanouissez-vous dans votre quotidien,  
Car là sont votre vie et votre mission.  

Elles semblent peut-être discrètes et humbles,  
Mais elles sont précieuses aux yeux de Dieu et pour les hommes.

Soyez ouverts à l’inconnu.  
Et quand il vous appelle, allez !  

Allez jusqu’aux limites de la création et au-delà.  
Mais là où l’on a besoin de vous, demeurez ! 

Le Christ lui-même vous a envoyés.
En son nom vous cheminez.  

Ouvrez les yeux, n’ayez pas peur.  
Ayez confiance en Lui, car Il a confiance en vous. 

Que Sa bénédiction vous précède et vous accompagne !  
Recevez-la au nom du Père, Du Fils et du Saint-Esprit. 

Recevez-la et offrez-la aux autres. 
Allez, et donnez la paix !
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• Exhortation apostolique “Gaudete et exsultate” : n° 19, 20, 23, 24, 25, 131, 138, 174, 175.

• Exhortation apostolique “Christus Vivit’” : n° 30, 138, 178, 254.

• Exhortation apostolique “Evangelii gaudium” : n° 25, 27, 28, 33, 35, 40, 81, 120, 136.

• Sur internet :

 } https://missionetmigrations.catholique.fr/

 } https://www.opm-france.org/

Pour continuer la réflexion

Pour réfléchir

• Est-ce que je me sens envoyé ? Par qui ? 
Comment ?

• Est-ce que j’ai déjà rencontré des personnes 
“envoyées” par l’Église ? Quelle était leur 
mission ? Comment cette personne vivait cette 
mission ?

• Comment je peux me mettre au service de 
l’Église et être, moi aussi, envoyé ?

Pour agir en paroisse

L’équipe de jeunes peut organiser ou co-animer 
une fête de lancement de l’année pastorale ou 
de fin d’année pour la paroisse : organiser la 
messe, un repas partagé, une animation (chants, 
musique…) ◆


